

## Los palmicultores pequeños creen en la palma

La palma es un cultivo que al campesino le da la mano, le ayuda a mejorar la calidad de vida de las familias que dependen de él, por eso están renovando con esta misma siembra luego de haberse afectado por la Pudrición del cogollo (PC), señaló Aversio Preciado, uno de los pequeños agricultores de la región, quien pertenece a la Asociación Agromira.

La renovación se está haciendo con el híbrido aunque todavía no se ha podido erradicar del todo con los cultivos afectados por falta de recursos. En su caso tenía 10 hectáreas sembradas y ha renovado 8 pues piensa dejar las otras dos para otro tipo de cultivos y no depender de uno solo.

Sostuvo que antes de la enfermedad al agricultor le queda una buena plata, porque el cultivo es rentable, y de esta manera pagaba los créditos y los demás costos asociados a la producción, quedando lo necesario para el sustento de la familia e incluso para darse algunos gustos.

Sin embargo, todo se perdió con la PC pero el gobierno confió en ellos, refinanció las obligaciones que tenían y les ha dado nuevos préstamos para



Aversio Preciado, uno de los pequeños agricultores de la región, quien pertenece a la Asociación Agromira, precisó que la renovación se está haciendo con el híbrido.



Rosa Marina Cabezas, miembro de Agrocajapí y de Palmasur dice que va a seguir con el cultivo de palma, pese a la PC.

renovar. Por eso, el mensaje a los pequeños es que no se desanimen, que vuelvan a intentarlo pues las expectativas son buenas.

Algo similar piensa Rosa Marina Cabezas, miembro de Agrocajapí y de Palmasur, quien tiene 5 hectáreas pero a 4 ya les cayó la PC y se están muriendo aunque todavía está recogiendo fruto. No obstante, va a renovar y seguir con el cultivo, lo cual ya empezó a hacer con una hectárea, en donde tiene el híbrido y dependiendo los resultados que tenga, hace lo propio con el resto o complementa con otros productos.

Destacó que el Fonsa les compró la cartera que tenían con la banca comercial, como una forma de ayudarlos con el difícil momento que viven. Gracias a la palma mejoró su calidad de vida, ha podido comprar diferentes electrodomésticos y ha podido educar a sus hijos. ❁